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在撰写心得体会时，个人需要真实客观地反映自己的思考和
感受，具体详细地描述所经历的事物，结合自身的经验和知
识进行分析和评价，注意语言的准确性和流畅性。那么心得
体会怎么写才恰当呢？下面是小编帮大家整理的优秀心得体
会范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

观看开学第一课心得体会篇一

时间总是在不经意间从指间溜走，欢快的寒假假期就结束了，
迎来了新的开学季，而有件特别的事情，就是年度播出教育
类节目《开学第一课》。每年我都会8点准时做到电视机前跟
家人同收看，今年与不例外。

《开学第一课》是档大型的青少年公益教学节目，每年的节
目内容都有所不同，节目内容紧扣时事热点，弘扬先进事迹
及模范精神，对于中小学生有着深刻及重要教育意义。

同时也提醒着我们应该把玩乐的心情重新摆放到学习当中。
而且相较于之前传统的授课教育方式，通过电视媒介，更吸
引孩子们的学习热情，更好的起到教育作用。今年是特殊的
年，因为正值我们伟大的党周年华诞，可以看出今年的开学
第一课主题着重于爱国爱党，从我与祖国共同成长开始说。

跟随着主持人的娓娓道来，让我们见识到祖国的从当年艰难
险阻到如今的繁荣昌盛的发展历程，让我们了解到祖国如今
的繁荣昌盛是离不开党的伟大正确的指导，离不开先辈们前
赴后继、不畏艰险的顽强拼搏。“没有党哪里来的新中国”，
只有坚定不移的支持中国共产党的指导，才能要让祖国在繁
荣昌盛的大道上高歌猛进。



和素质，还要肩负起历史给予我使命感和社会责任感。

如今的繁荣和平盛世是无数先辈的前赴后继、慷慨就义换回
来的，所以我们更要不忘历史，砥砺前行，跟随党的步伐，
听从党的指挥；“少年强则国强”，只要我们不断地强大自
身，才给祖国繁荣建设道路上添砖加瓦，为中华民族伟大复
兴奉献青春力量。

观看开学第一课心得体会篇二

在这个秋风凉爽的季节里，每一个同学都迎来期待的开学时
光。时间总是那么让人猝不及防，而在这个时候，正值青春
年华的阶段里，更要好好珍惜这个学习光阴。愉快的暑假虽
然已经过去了，但是我们爱玩的心却始终还是覆水难收，那
么开学前有一个特别重要的事情要做，那便是《开学第一课》
了。

说起开学第一课的话，相信很多广大的学生并不会陌生，它
是一个历史与实际相结合的公益节目，是通过历代往年的中
励志博扬的事情进行改编而成，属于真实情况的代表，只是
想通过电视的节目形式来呈现出来，让广大的青少年学生利
用这次的机会来学习，激发个人的爱国，为国贡献的斗志。

“教育是什么?一句话，就是养成良好的学习习惯。”这是叶
圣陶先生说过的话，尤其是刚刚过完暑假的我们，如果没有
开学第一课的节目，想必要花很长一段时间才能回归学习状
态。良好的学习习惯，可以让我们的学习达到事半功倍的'效
果。

也让我们在未来学习当中拥有一个好的学习目标和榜样吧，
借此利用这种学习的状态来植入更多的学习知识。

而《开学第一课》则更是给我们树立了一个很好的榜样。告
诉我们，如今的中国强大起来的，而更加需要我们这一代青



少年去呵护、守护且不断地开创更坚固的中国后盾。这是青
少年的责任与义务，也是对祖国的热爱，给世界看看中国少
年的强大，祖国以后的模样。

中华民族五千年的文明历史，我深感到非常自豪与骄傲，身
后的祖国如此强大，靠的是每一个中国人。如今，这盛世便
是先驱们给我们带来的，而今后的中国便是由我们青少年一
代带来的，因此我们身上的责任是必须要努力去承担起。

而我们作为新时代的少年，新时代的接班者，学习不仅仅是
我们的义务，也是责任的肩负。往后的我们是如何的，中国
便是如何;我们要是强，中国便会更强;我们要是软弱，中国
便会受欺负。为此，中国青少年不会退缩，只会越来越强，
中国不会退让一寸土地，而我们誓守中国每一座山，每一寸
土地，希望祖国更加繁荣昌盛，而我们更加努力学习。

在平日的学习、工作或生活中，总有一些事或人让我们感触
颇深，好记性不如烂笔头，还是用文字把这些感想都记录下
来吧。不过，你知道怎样记录感悟会更好吗？下面是小编为
大家整理的2022《开学第一课》节目感悟，仅供参考，欢迎
大家阅读。

观看开学第一课心得体会篇三

《开学第一课》主题是“创造向未来”。创造离不开大脑的
想像，因为敢想，所以有创造，因为有创造，所以人类在不
断的进步。“无壳小鸡孵化实验”就淋漓尽致地体现了人类
的创造精神。

小鸡是破壳而出的常识尽人皆知，可有不在壳里孵化的小鸡
吗？这个问题很多人都没有想到，但的确有人做到了，这是
科技的进步，更是人类创造能力的进步。

这个实验十分有意思。在小鸡成鸡胚两天后，将鸡胚打入一



个周围有小孔的`杯子、上面绑有塑料薄膜的兜里，这是第一
步，也是难点所在，因为这不是家里小鸡未成形的鸡蛋，这
里面已经有一只鸡胚，周围的薄膜到了似裂未裂的程度，所
以想打完整十分困难。第二步将多余的薄膜剪掉，用皮筋扎
紧，最后用杯子盖上。

这只是开始，接下来要将鸡胚放入保温箱内，进行21天的孵
化期。这时，温度要保证在32-38°c之间，否则鸡胚会有危险。
在6-7天时，小鸡的心脏和血管已经很明显了，在12-13天时，
小鸡开始用尿囊呼吸了，并长出眼睑，血管也在快速扩张中。
到了18-19天，小鸡已经露出头了，这时需要额外输氧，它已
经长成了。到21天时，它从“家中”爬出，正式成为这个世
界的一员。

想像很神奇，也很伟大，但光空想是不行的，需要的是踏实
和毅力。

论起毅力，清华大学副校长薜其坤可谓最有发言权。这位老
教授面容慈祥，态度中肯，心情激越地说：“我当初考研究
生考了3次，第一次，我的高等数学只得了39分，我不甘心。
第二次，我的大学物理又得了39分。这时我问自己：不考吗？
考!为什么不考？我有的科目不是也得了90多分吗？第三次，
顶多第四次，我一定能考上！结果，我考上了。”说完话，
他意味深长地看了一眼身旁的王源，又看了一眼台下的观众，
那眼神，不仅仅来自长辈的期望，更是老一代追梦者对下一
代接班人火炬的传递啊！

我的眼眶湿润了……

我是一个充满热血的少年，心怀大志，可我学习中有时有低
估了毅力的力量情况，有点好高骛远，直到我的英语老师改
变了我。他是一名马拉松爱好者，每天早晚跑10公里，我认
识他3年以来只有一次生病没有跑。他每天背100个英文单词，
已经坚持400多天了。他从不对我们高谈阔论，只是用自身的



经历和行动来感染我们，在他的影响下渐渐得，我变得踏实
起来，学习成绩明显提升。

观看开学第一课心得体会篇四

暑假过后，不管是小学生、中学生还是大学生都迎来了新的
学期，新的课程，升入了新的年级，将要上开学的第一课。
在2020年9月1日晚8点通过电视在央视一套我和全国亿万的学
生们共同的看了《开学第一课》节目。本次的《开学第一课》
一共分三个主题班会：乘着梦想的翅膀、坚持自己的梦想、
梦想让生活更精彩。让我感触最深的就是，有梦想就要坚持
下去，只有坚持下去才能够生活更精彩。

在《开学第一课》乘着梦想的翅膀的主题班会上撒贝宁协同
台湾童心“迷你彬”通过王亚平和付丽娟通过自己梦想的信
念，在艰苦的环境下锻炼自己，让自己完成自己的梦想。王
亚平从进入中国第7批女飞行员开始，在看了第一位航天员杨
利伟飞天之后，就树立了自己飞天的梦想。在不懈的'努力和
高强度的训练下，终于在年6月26日神舟十号成功着陆中国内
蒙古而圆满完成飞天的梦想。付丽娟现在才13岁虽然还在接
受着严格的跳伞训练，不管训练多艰难，不管一个十几岁的
孩子多么的想家，但是她为了自己的梦想——成为一名合格
的伞兵而坚强的坚持着。只要她坚持下去，只要他的梦想不
破灭，我相信在不久的几年后她将成为我国优秀的伞兵中的
一员。

在《开学第一课》下面的主题班会上，有廖智、郑亚波也为
大家分享了他们坚持梦想的故事。正因为坚持，所以廖智能
够在失去女儿，失去双腿后又重新的返回舞台，用生命来演
绎自己的风采，用动人的舞姿来绽放自己生命的精彩；正因
为坚持，郑亚波在儿子四岁的时候得知儿子弱智加自闭后，
依然交儿子弹钢琴，现在15岁的儿子也能够和正常人交流，
能够和其他孩子们一样去读初中。正因为一直没有熄灭心中
梦想的火苗，一直在坚持的走下去，所以朗朗才会在6、7名



替补钢琴手中脱颖而出。有梦想就要坚持，只有坚持下去了
就像郑亚波说的，以后我们的生活会越来越精彩。

观看《开学第一课》
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观看开学第一课心得体会篇五

已经过去了大半，我们已经度过轻松愉悦的暑假，迎来新学
期的学习生活。为了让广大中小学生能全身心投入学习，中
央电视台一年一度的《开学第一课》在9月1日这一天又跟我
们见面了。

最令我感动的是，李大钊生前每月收入200多块大洋，他却把
大部分经费投入了革命事业中，英勇的牺牲后，他只给家里
留下了一块大洋。李宏塔说，祖父留给他们最珍贵的是“精
神财富”，“我们最大的权利就是要为人民服务！”作为革
命先辈的后代，如今的“七一勋章”获得者，李宏塔用实际
行动践行着红色信仰的信仰的传承，也成为我们学习的'榜样。

节目正确引导我们树立人生观和价值观，在往后的人生，更



是要坚持自己理想的步伐，勇往直前。除此之外，党是我们
最大的恩人，为报答这份珍贵的感情，身为新时代青少年的
我们，要更加努力的学习，确立好人生的动力目标，加油拼
搏！争取为祖国，为党的未来贡献出自己的一份力量，展现
人生最大的价值。

身为一名学生，作为祖国未来的基石，新一代的奋斗者，我
们要像《开学第一课》里各位前辈一样，坚持以学习为个人
本分，努力学习新知识，考上好的学府，这样才能在祖国需
要我们的时候，能够及时贡献出自己的一份力量。

都说少年强则国强，少年兴则国兴。如果我们不爱这个国家，
谁爱？我会一直努力奋斗，为祖国伟大复兴可以出一份力，
贡献一份力量，同时把自己的个人发展与祖国相联系，我一
定可以做到的，加油！

观看开学第一课心得体会篇六

开学思政第一课作为中小学生每年必看的节目，在开学季的
第天，就会与我们准时见面。20xx年是个值得我们所有人记住
的日子，身为祖国未来的花朵，我们在观看完开学思政第一
课后，都会为节目中先辈们的英勇事迹，深深的为之震撼。

《开学思政第一课》是由教育局和共同合作的档教育类节目，
是通过结合当下的些时事热点，来启发中小学生的创造力与
思考能力，用孩子更加容易接受的方式来给中小学生说明些
道理，让他们既能接受又能易懂。而20xx年的开学思政第一
课主题是：“奋斗成就梦想”，每一年的开学思政第一课都
无比的震撼，节目主要记录着中国这一年的一些辉煌的事迹
和一些感人的英雄事迹，这对于广大的中小学生的我们来说
无疑是一个好的学习榜样，这也是为什么在每一年开学前让
我们观看的一个比较有意义的节目原因了，同时该节目是通
过播放的形式是来传播一些正能量的知识，换句来说这也是
换一种方式来进行授课，大大的提高了我们学习当中的一些



兴趣。

每年我都观看《开学思政第一课》，当今年这期要有不样的
收获，见证的祖国与党的艰难历程和繁荣发展，我国是个历
史悠久的`国家，虽然曾历经险阻，当却任然屹立不倒，这种
不屈的意志以及浓厚的文化底蕴，作为名中国人让我十分自
豪与骄傲。

今年的《开学思政第一课》让我受益匪浅获益良多，作为中
小学的我们当先我们应当努力学习提升个人素养，不断的去
学习和成长，只有这样祖国未来的发展我们才能贡献出一份
微薄的之力，我们虽然如今年纪尚小，但只要不断地努力学
习，最终也是可以像《开学思政第一课》里面的各位先辈样。


